



Allocution de la rectrice Murielle Laberge
à l'occasion du

Petit-déjeuner de la rectrice 2026

le jeudi 8 janvier 2026, à 9 h
Grande salle du Pavillon Alexandre-Taché
Campus de Gatineau

Bonjour à toutes et à tous,

C'est avec beaucoup de plaisir que je vous offre mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Je vous souhaite une année placée sous le signe de la santé, du bien-être et de l'inspiration, une année riche en projets porteurs, en collaborations stimulantes et en réussites partagées.

J'espère sincèrement que la période des Fêtes vous aura permis de ralentir le rythme, de prendre soin de vous, de rire et de profiter de moments précieux auprès de celles et ceux qui vous sont chers.

Alors que nous entamons cette nouvelle année, je tiens d'abord à vous remercier du fond du cœur pour votre engagement, votre professionnalisme et votre contribution au quotidien. Ce que vous accomplissez, chacune et chacun à votre manière, fait une réelle différence dans la vie de nos étudiantes et étudiants, dans nos milieux de recherche et de création, et au sein de notre institution. Votre travail, votre expertise et votre générosité sont au cœur du développement et du rayonnement de l'UQO.

L'année qui s'amorce sera sans doute exigeante, mais je suis profondément convaincue que, grâce à la solidarité, à la bienveillance et à l'implication de toutes et tous, nous continuerons d'avancer ensemble, avec confiance, fierté et ambition.

Au cours des derniers mois, nous sommes allés à votre rencontre pour vous présenter les principales réalisations, ainsi que nos aspirations. Des projets se poursuivent ou se déploient pour 2026. Rappelons, l'amélioration et la modernisation du Bureau du registraire et le lancement de la Stratégie de recherche et de création 2025-2030.

Nous avons confié le mandat à une consultante de réaliser un diagnostic de la structure organisationnelle et des modes de coordination accompagnés de recommandations.

Nous poursuivons également nos efforts afin de reconnaître et de valoriser l'engagement exceptionnel de nos équipes et de notre personnel. Les Prix d'excellence pour les personnes employées représentent une occasion précieuse de souligner le travail remarquable accompli chaque jour, qu'il s'agisse de parcours individuels inspirants ou de réalisations collectives porteuses de sens. J'invite donc chaleureusement chacune et chacun d'entre vous à soumettre une candidature d'ici le 27 février 2026, afin de célébrer celles et ceux qui contribuent à faire grandir et rayonner l'UQO.

Le lancement, dès janvier, du balado **Ça s'apprend**, témoigne également de notre volonté de rendre la recherche et la création plus accessible et de mieux faire connaître l'expertise remarquable de nos professeures-chercheuses et professeurs-chercheurs. À travers des échanges humains et accessibles, ce balado abordera des thématiques d'actualité qui touchent directement notre société. Je vous invite à surveiller nos réseaux sociaux dès le 15 janvier pour la diffusion de la première bande-annonce.

2026 marquera également le lancement de la nouvelle planification stratégique de l'Université. Ce jalon structurant et rassembleur viendra orienter nos priorités et nos actions pour les prochaines années. L'ensemble de la communauté universitaire sera invité à y contribuer activement, et je vous encourage à demeurer à l'affût de cette étape déterminante pour notre développement.

L'année 2026 sera placée sous le signe de développements d'envergure, marquée par la réalisation de plusieurs projets structurants qui contribuent directement à façonner l'avenir de notre université. Parmi ceux-ci, la construction de notre nouvelle résidence étudiante.

Ce bâtiment de 152 places, dont la structure est maintenant complétée, progresse sans aucun retard à l'échéancier et je le souligne, sans aucun retard, ce qui constitue un fait notable dans le contexte actuel de la construction. Les premiers locataires y seront accueillis le 15 août 2026, et l'investissement global de 36 millions de dollars témoigne de l'ampleur et du caractère stratégique de ce projet.

Une fois la résidence complétée, nous prévoyons également l'aménagement d'une classe extérieure à l'arrière du bâtiment, un espace pensé pour favoriser les apprentissages en plein air, enrichir le milieu de vie et refléter notre vision d'un campus vert, ouvert et profondément humain.

Nous signerons, cet hiver, l'entente avec la Ville pour le Dôme sportif et nous avons embauché des architectes afin d'amorcer la conceptualisation d'un gymnase double, adjacent au Dôme sportif, pour ainsi répondre à l'appel du projet du programme d'aide financière aux infrastructures récréatives, sportives et de plein air. On se croise les doigts.

Comme vous le savez, le projet de campus unifié, qui visait à réunir les deux pavillons de Gatineau, avait initialement été inscrit au Programme québécois des infrastructures comme projet majeur à l'étude. À la suite d'une révision des priorités gouvernementales, il nous a toutefois été demandé d'en revoir la portée, en mettant davantage l'accent sur

le développement et la consolidation des programmes en santé et en services sociaux, de même que sur l'augmentation de la diplomation. Notre objectif est clair : former un plus grand nombre de professionnel·les qualifié·es, afin de répondre aux besoins pressants des réseaux et d'assurer la pérennité des services offerts à la population.

Dans ce contexte, nous sommes retournées à la table. Nous avons déposé le 19 décembre le projet revisité. Je joue de transparence avec vous en présentant la proposition, car elle n'a pas fait l'objet d'approbation. Là aussi on se croise les doigts. On espère que les sommes pour le projet seront octroyées et annoncées lors du prochain budget provincial en mars. Entretemps, nous continuerons à travailler sur l'aménagement des espaces et plusieurs personnes seront consultées. On vous invitera au cours de l'hiver ou au début du printemps pour faire le point.

L'ensemble de ces projets et actions témoignent de notre ambition commune : bâtir une université profondément enracinée dans son territoire, attentive aux besoins des personnes et des communautés, et pleinement tournée vers l'avenir. Une université humaine, audacieuse et engagée, qui mise sur le savoir, la collaboration et l'innovation pour contribuer concrètement au développement de notre société.

En 2026, poursuivons ensemble cette trajectoire avec détermination, créativité et ouverture. Continuons de travailler main dans la main, animés par un esprit de collaboration et de confiance.

Merci, et très bonne année 2026 à toutes et à tous.